
実施日時： 令和元年7月6日（土）15:00～16:30

回 答 数 ： 32（回収率94.1％）

1．全体の日程はいかがでしたか。（回答数；割合）

2．自分が言いたいことを発言できましたか。（回答数；割合）

「c.あまりできなかった」と答えた理由

・他の人と評価の基準が違い、意見が反対だったため。

3．十分な話し合いが出来ましたか。（回答数；割合）

「c.あまりできなかった」と答えた理由

4．話し合いの内容はいかがでしたか。（回答数；割合）

くらよし未来づくりカフェ in 鳥取看護大学・鳥取短期大学 学生アンケート集計結果

・事前学習をしてきたものがふせんにまとめきれず、ここをこうした方が良いという意見があまり言えなかった。

・「○○な倉吉に来たい・住みたい」「ベストアイディア」を考える時間が少なかったことや、それぞれ持ち寄った
　意見が異なることから、他の人の意見についてグループ全体で話し合いができていなかったのではないかと思う。

1; 3%

30; 94%

1; 3%

a.長かった

b.ちょうど良かった

c.短かった

10, 31%

20; 63%

2, 6%

a.できた

b.ほぼできた

c.あまりできなかった

17; 53%
14; 44%

1; 3%

a.できた

b.ほぼできた

c.あまりできなかった

31; 97%

1; 3%

a.理解できた

b.少し難しかった
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5．倉吉市について理解を深める機会になりましたか。（回答数；割合）

6．今後、学業に活かせる内容はありましたか。（回答数；割合）

「a.あった」と答えた場合、その内容

7．倉吉市議会議員の方々とのグループディスカッションはいかがでしたか。（複数回答/件）

・まちの保健室の拡大方法など

・まちの保健室が、町に期待されていることや、看護大の存在意義がとても大きいことが分かった。また、地域の強
　みと弱みをどう考えていくか、様々な発想を知ることができた

・歴史を知れた

・リーダーとしての話の振り方など

・まちづくりのためには、情報を発信、入手することや、アクセスを良くすることも必要

・グループワークの進め方や発言の仕方など先輩のを聞いて学ぶことができた

・若者が何を求めているか

・地域連携

32; 100%

a.なった

8; 25%

5; 16%19; 59%

a.あった

b.なかった

c.わからない

22

21

27

8

15

9

0

1

0

1
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楽しかった

勉強になった

貴重な機会になった

倉吉が好きになった

倉吉市について知ることができた

議会を身近に感じることができた

話しにくかった

つまらなかった

話の内容が分からなかった

その他 （今後倉吉がもっと良くなってほしいという気持ちが高まった）
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8．今回特に印象に残ったこと・意見はどのような内容ですか。

・

・ 交通の便が少ないという意見がどのグループにもあったこと

・ 交通が不便ということ。

・

・

・ ほとんどのグループで遊び場がないことについての意見が多かった

・ 良い所、悪い所も似ている部分が多いと感じた。交通の便や若者の遊び場

・ 皆が共通の意見（交通・娯楽施設など）が多かった

・ 倉吉市は遊ぶ場所が少ないという意見が多かったので、遊ぶ場所が増えたらいいなと思った。

・ 遊ぶ場所がないこと、徒歩や自転車の人の買い物が若干不便なこと

・ 近い世代が倉吉に求めるものは、大体が同じなのだと分かった。

・ みんな、好きな所やいやな所の意見が豊富であったこと

・ みんな思っていることが同じだった。議員さんが優しかったし面白かったです。

・ 議員の方が堅苦しい印象があったが違った。知らなかったことをたくさん知れた。

・

・

・ 頭の柔らかい大人

・ 多くの様々な意見に出会えたこと

・ 優しい議員さんたちだったので楽しめた

・ 移動手段の利便化

・ 交通の便が悪い（全チームから出ていた）

・ 民度が低い

・ レンタル自転車

・ 倉吉の交通規制

・ インスタ映えする倉吉にする！

・ 若者の欲しい施設を今の倉吉につくると、赤字になる

・ 夜が危ない

・

・

・

・

・

議員の方が、学生の意見を真剣に受け止めて下さっていて、もっと伝えたいという気持ちに
なった。まちの保健室にすごく期待を持っていると話されていたので、今後の発展のために
関わっていきたいと思う。全体を通して、良い所、悪い所が共通していたので、若者の共通
認識として受け取っていただき、倉吉の発展に反映してもらえたらと思う。

ほとんどみんな、交通の便や遊び場のないことに不満を持っているんだと思った。私は自分
の理想を言えたけど、お金のことも考えないといけないのだと考えさせられた。

議会の人と、倉吉は内側から見ているといい所は見れているが、外側から来た人には、安全
面が足りていないことに気づかされたという話をしていた時が印象に残りました。

3ヶ月間、倉吉に通学しているのに、倉吉について何も知っていなかったことが改めて分かっ
た。イベントがたくさんあるが、情報が入ってこなかったので、電光掲示板などを作り情報
を発信したらよいと思う。

議員の方々は話しにくいかと思っていたが、そんなことはなく、学生たちの意見をしっかり
と聞いてくれた。

倉吉に良い所（お店）があったとしてもバスやタクシー代が高かったりして行かないことが
あるということ。

私のグループでは、私以外が東伯郡や東部・西部・県外の方であったため、外から見た倉吉
の印象を知ることができてよかった。ずっと倉吉に住んでいると慣れてしまって分からない
こともあるので、自分としても良い経験ができた。今回の意見交換会では場所が良かったと
思う。教室で行うと授業のような堅苦しい雰囲気になってしまうが、広い空間でカフェみた
いなテーブルを囲み、窓が多くて木々が見えていたのは良かったと思う。正直、つまらない
ものだろうと思っていたが、班のリーダーさんもうまく回してくれたおかげで良いものに
なった。

田舎から来たため、倉吉は栄えていると思っていたが、他の人からするとそうではないとい
うこと。若者が集う場がないという意見。

良い所は、自然が豊かで人があたたかく、悪い所は交通の便が悪く、遊ぶところがないとい
うことをみんなが思っていて、どのグループでも挙がっていたのが印象的だった。

SNSなどの現代的の意見から現実的に考えている意見があったこと、だいたいのグループか
ら若者向けの施設がないという意見が出ていた
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9．倉吉市が今後どうなるとよいと思いますか。

・ 活気あふれるまち…4件

・ 安全・安心に暮らせるまち…4件

・ 交通の便が良いまち…3件

・ 若者が集う街

・

・ 若者向けのお店が増えて人が集まり活気づいた街

・ 人がたくさん集まって、にぎやかになるとよいと思った。

・ 人口が増えて活気のある市になるとよい。

・ 若者向けのイベントや施設を増やして人口流出を防ぐ

・ もっと人が多くなったら良い。

・ もっと人が来やすい町にしていく

・ 年齢問わず皆が住みやすい、来たいと思うようになるといいと思った。

・ 若者にも目を向けてくれるようになると思いました。

・ とにかくこのまま住みやすい街。でも進化していく町。

・ 住み良く

・ 老若男女全ての人が住みやすい社会、観光客の増加（海外からも）

・

・ 若い世代から高齢者まですべての世代が満足できるような倉吉になってほしい。

・ 住んでいて楽しい場所

・

・ イベントを開催する

・ 今回挙がった意見を参照に、改善されるとうれしい

・ 歩道を歩いていたり自転車の人を思いやる心が欲しい

・ 安全運転をしてほしい

・ 民度を上げる

・ 酒場だけでなく、親子や友達と行ける店を作ってほしい

・

・

子どもから高齢者まで全ての世代が過ごしやすい市になる。他県の人や他の地域の人が来や
すいよう、交通機関を見直すこと。

倉吉の魅力を活かしつつ、新しいお店やイベントを取り入れてほしい。倉吉以外の人々が行
きたいと思える場所になると良い。

今倉吉市にあるものを有効活用または再生してほしいと思っています。ディスカッションで
も出ましたが、使われなくなった建物の再利用、ボーリング場などの遊び場の再生などです
（ラウンドワン：検索してください）。SNSは分からないから使わないのではなく、誰かに
教わって使ってみてください。それと、高齢化が進む倉吉で、高齢者の免許返納の問題で
す。返納した後の支援が悪すぎると思います。バスやタクシーの割引適用の期間が短いで
す。車があれば生涯動けていたのに、バスやタクシーだと割引の期間が決まっている。保険
ではないけれど返納後の足も生涯保障にすべきです。家族が免許返納したから分かった問題
です。こういうことを支援してくれる倉吉になってほしいです。

若者の集いの場、活躍の場が少ない為、駅の近くに気軽に集まれる場を作ったり、屋台食堂
みたいなものがあると面白いと思う。また、交通の便が悪い為、小型バスの運行を頻繁にし
てもらえると助かるが、これらは費用や、人材不足の問題もはらむのでどうしても難しいと
思ってしまう。その為に、外部から移住者を増やす為の政策を考えていかなければならな
い。また、若者にとっての住みよい街が、高齢者にとって住みにくい街となってはいけない
ので、誰もが住みよい街になると良いなと思う。

イベントをより多くの人に知ってもらえるように、PR活動に力を入れたり、イベントの際の
アクセスを良くしたりしたら良いと思う。
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・ お祭り（打吹まつり、ばえん祭等）…11件

・ 牛骨ラーメン屋を集めて、食べ比べできるようなフェスなど、食に関するフェス

・ ボランティアなどがあるならやってみたいと思った

・ 倉吉活性化プランコンテスト

・ 白壁土蔵群にあるお店をあまり知らないので、今度行ってみたい

・ またこういう機会があると良いと思う

・ 行事は参加してみたい

・ イベントなど

・ 花火大会

・

・ 打吹回廊がオープンするので行ってみたい

・ SUN-IN未来ウオーク

・ 食のみやこ

・ まちの保健室

11．その他、感想・要望などがあれば自由にお書きください。

・

・

・ 市議会議員に言いたいことが言えて良かった

・ 倉吉を改めて深く知る良い機会になりました

・ 今回参加して良かったです。

・ とても良い機会になりました。

・ 議員の方々とお話しする機会はなかなかないのでとても貴重な時間になった。

・

・

・

今回のくらよし未来づくりに参加し、倉吉市議会議員の方とグループディスカッションを
し、とても貴重な機会になった。最初は緊張したが、話していくうちにいろいろな話ができ
少しずつ楽しいと感じることができた。

倉吉は何でもあってすごいと思っていたが、他の人からすると不便なことが多いと知った。
倉吉を良くするために様々な工夫や対策があがっていて、このようにして市や町をよりよく
していくのだと感じた。とても良い経験になった。倉吉の悪い所が見つけられず、あまり倉
吉の力になれず申し訳なく思った。

自動改札をつくる、スタバをつくる（駅の中から駅周辺）、タワーレコードを取り入れる、
イルミネーション（白壁土蔵群等）、打吹団子を季節によってデコレーションする

倉吉にはまだまだアピールしていけるポイントがたくさんありそう！コスプレしている友人
がいますが、古民家とか、撮影の貸しスタジオとか人気出そうですよ。それと、鉄道の廃線
とか結構人気あるみたいなので、その類でも攻められるかもしれません。

新聞にも載っていましたが、市議会の一部の会派の方々が自己都合で欠席するのはどうかと
思いますよ。市議会の方々も都合をつけて参加されているとは思いますが、それは大学生も
同じです。バイトを休んだり、予定をずらして参加している学生もいたと思うので、休むぐ
らいならはじめから参加しないでください。個人的には市議会の方々とお話しする機会はな
かなかないのでためになったし、また逆もそうであってほしいです。欠席された市議会の
方々、もったいないことをしていますよ。

10．今後、倉吉市で行われている行事等で参加してみたいこと、また、やってみたいことはあ
りますか。

今回は、ふせんに書いて、貼っている時間が思ったより短く、せわしない感じだったので、
議員さんと、ゆっくり話せる時間があると良かったと思います
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